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SESIÓN No. 1468-17

Acta de la Sesión Ordinaria No. 1468-17 celebrada por el Consejo de Administración del
Consejo Nacional de Vialidad, en el Consejo Nacional de Vialidad el día 27 de noviembre de
2017, a las 5:15 p.m. con la asistencia de los siguientes Directores:

Ing. Germán Valverde González              Presidente
Ing. Giselle Alfaro Bogantes                   Vicepresidenta
Licda. Mónica Navarro Del Valle Directora
Lic. Christian Campos Monge Director
Ing. Jorge Solano Jiménez                     Director

Ausentes:

Los directores Nelson Gómez Barrantes por motivos personales y Mario
Durán Fernández, por motivo de trabajo.

Asisten además:

Lic. Carlos Solís Murillo Director Ejecutivo a.i.
Licda. Magally Mora Solís Secretaria de Actas

Contenido:

Artículo Primero.- Aprobación del Orden del día

Artículo Segundo.- Aprobación de Actas

Artículo Tercero.- Asuntos Urgentes

Artículo Cuarto.- Audiencia a la Asociación Pro Nueva Carretera a San Carlos

Artículo Quinto.- Correspondencia

Artículo Sexto.- Proyecto de la Nueva Carretera a San Carlos

Artículo Sétimo.- Informe de Seguimiento a la Emergencia Producto de la Tormenta Nate

Artículo Octavo.- Informe de Seguimiento a los Proyectos Estratégicos

Artículo Noveno.- Plan Anual de Auditoría Interna

Artículo Décimo.- Asuntos de los señores Directores
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Al ser las 4:30 p.m. el señor Presidente, Ing. Germán Valverde González, inicia la sesión.

ARTÍCULO PRIMERO

Aprobación del Orden del Día:

El señor Presidente, Ing. Germán Valverde González, somete a aprobación el orden del día.

Los señores Miembros resuelven variar el orden de conocimiento de los artículos,
determinándose por unanimidad:

Acuerdo Firme:

Modificar el orden del día.

ARTÍCULO SEGUNDO

Aprobación de Actas:

El señor Presidente somete a votación las actas correspondientes a la Sesiones Ordinarias
1458-17, 1459-17, 1460-17 y 1461-17 de fechas 23, 26 y 30 octubre y 02 de noviembre de
2017, celebradas por el Consejo de Administración del Consejo Nacional de Vialidad en el
Consejo Nacional de Vialidad.

Los señores Miembros trasladan para la próxima sesión la aprobación de las actas 1460-17
y 1461-17.

El señor Presidente, se abstiene de aprobar el acta de la Sesión 1458-17 debido a que no
estuvo presente.

La señora Viceministra se abstiene de aprobar las actas de las Sesiones 1458-17 y 1459-17,
debido a que no estuvo presente.

Una vez realizadas las correcciones solicitadas, los señores Miembros resuelven:

Acuerdos:

1. Aprobar el acta de la Sesión Ordinaria 1458-17 de fecha 23 de octubre de 2017,
celebrada por el Consejo de Administración del Consejo Nacional de Vialidad en el
Consejo Nacional de Vialidad.

2. Aprobar el acta de la Sesión Ordinaria 1459-17 de fecha 26 de octubre de 2017,
celebrada por el Consejo de Administración del Consejo Nacional de Vialidad en el
Consejo Nacional de Vialidad.
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ARTÍCULO TERCERO

Asuntos Urgentes:

3.1) Reunión de seguimiento del proyecto de diseño y construcción del Puente
Binacional sobre el río Sixaola (Costa Rica-Panamá):

El Lic. Solís Murillo solicita autorización - mediante el oficio DIE-08-17-3704 remitido en este
acto por correo electrónico - para asistir junto con el Ing. José Pablo Chavarría Alpízar,
funcionario de la Gerencia de Contratación de Vías y Puentes, a la reunión de seguimiento
del proyecto de diseño y construcción del Puente Binacional sobre el río Sixaola (Costa Rica-
Panamá), a realizarse el próximo 04 de diciembre del 2017, en ciudad Panamá.

La señora Viceministra indica que esta reunión se estaba esperando con el fin de lograr la
aprobación por parte de Panamá, de los diseños del puente para iniciar su ejecución.

Agrega que los gastos de viaje están financiados por UNOPS.

De conformidad con lo anterior, los señores Miembros resuelven por unanimidad:

Acuerdo Firme:

Aprobar al M.B.A Carlos Solís Murillo, Director Ejecutivo de este Consejo y al Ing. José Pablo
Chavarría Alpízar, funcionario de la Gerencia de Contratación de Vías y Puentes, la
participación en la reunión de seguimiento del proyecto de diseño y construcción del Puente
Binacional sobre el río Sixaola (Costa Rica-Panamá), a realizarse el próximo 04 de diciembre
del 2017, en ciudad Panamá.

ARTÍCULO CUARTO

Audiencia a la Asociación Pro Nueva Carretera a San Carlos:

Al ser las 5:30 p.m. se incorporan a la sesión los señores Víctor Manuel Lizano y Luis
Fernando Solís Sauma, representantes de la Asociación Pro Nueva Carretera Naranjo-
Florencia.

El señor Lizano agradece la convocatoria y solicita ayuda para que se materialice la última
adenda del proyecto de la nueva carretera a San Carlos, Sifón- La Abundancia; proyecto de
vital importancia para la zona Norte. Asimismo, para que a la brevedad quede listo el diseño
y método de financiamiento del proyecto de la Punta Sur.

Seguidamente el señor Solís procede a dar lectura a la nota APNCNF-048-2017 mediante la
cual la Junta Directiva de la Asociación Pro Nueva carretera Naranjo- Florencia solicita la
aprobación de la Adenda 8 del proyecto.
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El señor Ministro señala que - tal y como lo indicó en la reunión sostenida la semana pasada
en Casa Presidencial - para este Consejo, el proyecto siempre ha sido de gran interés; el
objetivo es poder finalizarlo a la brevedad posible; sin embargo, lamentablemente la
carretera ha pasado por una serie de inconvenientes complejos. Recientemente se gestionó
ante la Contraloría General una adenda con el fin de inyectar algunos recursos para que no
se paralizaran las obras, a la espera del diseño de todas las soluciones técnicas que faltan;
no obstante, fue rechazada; lo cual pone mayor presión a este Consejo sobre la decisión a
tomar, porque el Órgano Contralor espera una solución definitiva del proyecto, la cual no es
tan fácil plasmar; eso sobre todo porque la mayoría de los problemas geotécnicos de
carretera están resueltos pero el más complicado que es el puente, no lo está. En ese
sentido, este Consejo se encuentra a la espera que la parte técnica presente una propuesta
al respecto. Por otra parte, aclara que, este Consejo no ha tomado ninguna decisión para
rescindir el contrato actual del proyecto; lo que se pretende es tomar la mejor decisión
posible con el fin que se pueda finalizar pronto.

Por su parte, la directora Navarro Del Valle acota que el interés de este Consejo al
extenderles la presente invitación, es porque se estimó importante tener un acercamiento
con esa Representación sobre todo por los audios que recientemente circularon en los
medios, en donde este Consejo actuó inmediatamente tomando una serie de acuerdos al
respecto. Agrega que, para este Órgano Colegiado, hay una lista de proyectos estratégicos,
dentro de los cuales está incluido el proyecto de la nueva carretera a San Carlos y sus
Puntas; a los cuales se les da un seguimiento periódico en el seno de este Consejo.

Se delibera ampliamente.

Al ser las 6:15 p.m. se retiran de la sesión los señores Lizano y Solís.

Los señores Miembros toman nota.

ARTÍCULO QUINTO

Correspondencia:

5.1) Informe sobre el Fortalecimiento de la Unidad Ejecutora BCIE:

Se conoce el oficio No. POE-01-2017-1311 de fecha 13 de noviembre de 2017, suscrito por
el señor Oldemar Sagot González, Gerente Unidad Ejecutora BCIE, mediante el cual en
atención a la instrucción consignada en el Artículo X de la Sesión No. 1453-17 de fecha 09
de octubre de 2017, presenta informe correspondiente al fortalecimiento de la Unidad
Ejecutora BCIE.

De conformidad con lo anterior, los señores Miembros por unanimidad deciden:
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Acuerdo:

Dar por atendido el acuerdo del Artículo X de la Sesión No. 1453-17 de fecha 09 de octubre
de 2017.

5.2) Informe de la Unidad Ejecutora BCIE sobre la tasa de interés reconocidas de
fondos desembolsados, pero no utilizados de contratos suscritos con UNOPS:

Se conoce el oficio No. DIE-08-17-3655 de fecha 21 de noviembre de 2017, suscrito por el
señor Carlos Solís Murillo, Director Ejecutivo a.i., mediante el cual con el fin de dar
cumplimiento a la instrucción consignada en el Artículo X de la Sesión No. 1453-17 de fecha
09 de octubre de 2017, remite oficio No. POE-01-2017-1301, que contiene información
sobre la tasa de interés reconocidas de fondos desembolsados, pero no utilizados de
contratos suscritos con UNOPS.

El director Campos Monge hace la observación que UNOPS no dio la tasa, sino que el Ing.
Sagot deduce y da la tasa. Opina que el Ing. Sagot no tiene, ni puede asumir un dato que
no sido aportado por UNOPS, aunque sea así.

De conformidad con lo anterior, los señores Directores por unanimidad resuelven:

Acuerdo:

Agradecer al Ing. Oldemar Sagot, Gerente de la Unidad Ejecutora CONAVI-BCIE el dato
aportado sobre la tasa de interés reconocida de fondos desembolsados, pero no utilizados
de contratos suscritos con UNOPS; sin embargo, este Consejo de Administración requiere
que ese dato sea proporcionado directamente por UNOPS.

5.3) Plan para la Intervención de las Rutas en Lastre y su Pavimentación a través
del MOPT

Se conoce el oficio No. DIE-08-17-3656 de fecha 21 de noviembre de 2017, suscrito por el
señor Carlos Solís Murillo, Director Ejecutivo a.i., mediante el cual en atención a la
instrucción consignada en el Artículo V de la Sesión No. 1432-17 de fecha 27 de julio de
2017, remite oficio No. PLI-01-17-1079 de la Unidad Ejecutora BCIE, que contiene Plan para
la Intervención de las Rutas en Lastre y su Pavimentación a través del MOPT.

Analizada la información que antecede, los señores Directores por unanimidad resuelven:

Acuerdo:

Se da por atendido el acuerdo 5.7 consignado en el Artículo V de la Sesión No. 1432-17 de
fecha 27 de julio de 2017.
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5.4) Informe de avance en la elaboración del Reglamento Operativo para la
Unidad Ejecutora San José- San Ramón

Se conoce el oficio No. DIE-08-17-3654 de fecha 20 de noviembre de 2017, suscrito por el
señor Carlos Solís Murillo, Director Ejecutivo a.i., mediante el cual en atención a la
instrucción consignada en el Artículo VI de la Sesión No. 1450-17 de fecha 25 de setiembre
de 2017, remite informe de avance en la elaboración del Reglamento Operativo para la
Unidad Ejecutora San José- San Ramón.

Se toma nota.

5.5) Seguimiento al proyecto de la nueva carretera a San Carlos, sección Sifón La
Abundancia:

Se conoce el oficio No. DIE-08-17-3652 de fecha 21 de noviembre de 2017, suscrito por el
señor Carlos Solís Murillo, Director Ejecutivo a.i., mediante el cual en atención a la
instrucción consignada en el Artículo X de la Sesión No. 1453-17 de fecha 09 de octubre de
2017, remite oficio No. GCTR-36-17-1416 de la Gerencia de Construcción de Vías y Puentes,
en el que se solicita un prórroga para cumplir con el informe requerido, sobre el avance en
la solución del problema sobre el río Laguna y la nueva propuesta de adenda para dar fin al
proyecto de la Nueva Carretera a San Carlos, Sifón La Abundancia.

Analizada la información que antecede, los señores Directores por unanimidad resuelven:

Acuerdo Firme:

En atención a la solicitud de prórroga requerida mediante el oficio DIE-08-17-3652 se
extiende el plazo al próximo 30 de noviembre, para la presentación del informe requerido
mediante el acuerdo 2 del Artículo X de la Sesión No. 1463-17 de fecha 09 de octubre de
2017.

ARTÍCULO SEXTO

Proyecto de Construcción de la Nueva Carretera a San Carlos:

Se conoce el oficio No. DFOE-IFR-0460 (14016) de fecha 20 de noviembre de 2017, suscrito
por las señoras Marcela Aragón Sandoval, Alejandra Morice Sandoval, Ana Paula Hernández
Cordero y los señores Emilio Villalobos Campos, Marco Quirós Morales, Gerente de Área,
Fiscalizadoras y Asistentes Técnicos respectivamente, de la Contraloría General de la
República, mediante el cual se ordena a este Consejo de Administración tomar una decisión
definitiva, sobre la continuidad de la fase constructiva del proyecto de construcción de la
nueva carretera a San Carlos, sección Sifón-Ciudad Quesada (La Abundancia).

Asimismo, se conoce nota sin número de fecha 16 de noviembre de 2017, suscrita por el
señor Abraham Sánchez Castro, funcionario de la Gerencia de Construcción de Vías y
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Puentes, mediante el cual expresa su disposición, para atender cualquier duda, sobre los
hechos acaecidos por las grabaciones circuladas en redes sociales, sobre el proyecto de
Construcción de la Nueva Carretera a San Carlos.

De igual manera, se conoce nota sin número de fecha 20 de noviembre de 2017, suscrita
por el señor Carlos Sánchez Sirias, Vicepresidente de la Constructora Sánchez Carvajal,
mediante la cual emite consideraciones sobre el proyecto de Construcción de la Nueva
Carretera a San Carlos.

Una vez analizada la información que antecede, los señores Miembros por unanimidad
resuelven:

Acuerdos Firmes:

1- Instruir al Director Ejecutivo para que, presente a este Consejo de Administración,
en la sesión del próximo lunes 4 de diciembre, una respuesta a lo indicado por la
Contraloría General de la República en el oficio No. 14016 de fecha 20 de noviembre
de 2017, en relación con la ejecución del proyecto de construcción de la nueva
carretera a San Carlos, sección Sifón- Ciudad Quesada (La Abundancia).

2- Debido a la alta complejidad del proyecto de construcción de la nueva carretera a
San Carlos, sección Sifón- Ciudad Quesada (La Abundancia), este Consejo de
Administración, requiere de mayores insumos técnicos para poder tomar una
decisión responsable sobre este, por lo que, se está a la espera, que la
Administración remita la propuesta técnica. En razón de lo anterior, se solicita a la
Contraloría General de la República, un plazo adicional, de un mes, para atender la
orden del oficio No. 14016 de fecha 20 de noviembre de 2017 (DFOE-IFR-0460)
referente a la ejecución del proyecto indicado.

3- Instruir al Gerente de Construcción de Vías y Puentes para que, presente la próxima
semana a este Consejo de Administración, una propuesta técnica para finalizar el
proyecto de construcción de la nueva carretera a San Carlos, sección Sifón- Ciudad
Quesada (La Abundancia).

4- Instruir al Director Ejecutivo para que informe a este Consejo de Administración, qué
acciones ha llevado a cabo y qué recomienda ejecutar para el fortalecimiento de la
Unidad Ejecutora del proyecto de construcción de la nueva carretera a San Carlos,
sección Sifón- Ciudad Quesada (La Abundancia).

5- Trasladar al señor Ministro - con ocasión de la investigación preliminar requerida
mediante el acuerdo 2 de la Sesión Ordinaria 1464-17 y a la Auditoría Interna - para
conocimiento - copia de la nota fechada 16 de noviembre de 2017 suscrita por el
Ing. Abraham Sánchez Castro.
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6- Trasladar al señor Ministro - con ocasión de la investigación preliminar requerida
mediante el acuerdo 2 de la Sesión Ordinaria 1464-17 y a la Auditoría Interna - para
conocimiento - copia de la nota fechada 20 de noviembre de 2017 suscrita por el
Ing. Carlos Sánchez Sirias, Vicepresidente de la Constructora Sánchez Carvajal.

ARTÍCULO SÉTIMO

Informe de Seguimiento a la Emergencia Producto de la Tormenta Nate:

La Secretaria de Actas indica que el día de hoy remitió a los señores Miembros - vía correo
electrónico - dos archivos enviados por la Dirección Ejecutiva con la actualización de los
daños de la emergencia producto de la Tormenta Nate, con corte al 7 de noviembre.

El director Solano Jiménez indica que en algunos puntos la Administración se encuentra
trabajando, sin embargo, en el informe no se hace referencia a ello, sobre todo en aquellas
rutas que están cerradas. En este sentido, sugiere que, en adelante, en estos informes, se
incorpore una columna denominada “observaciones” en donde se incluya información de lo
que la Administración haya o esté ejecutando en esas zonas.

El Lic. Solís Murillo manifiesta que girará instrucciones para que se proceda conforme a lo
solicitado.

Se toma nota.

ARTÍCULO OCTAVO

Informe de Seguimiento de Proyectos Estratégicos:

Se conoce el oficio No. DIE-13-17-3716 de fecha 24 de noviembre de 2017, suscrito por el
señor Carlos Solís Murillo, Director Ejecutivo, a.i. mediante el cual remite informe de
seguimiento a los siguientes proyectos estratégicos de la Institución, Puente Binacional
sobre el río Sixaola; San José- San Ramón; nueva carretera a San Carlos, Intercambio Paso
Ancho de la carretera de Circunvalación, Ruta 39; Intersección Pozuelo- Jardines del
Recuerdo; Rehabilitación y ampliación de la Ruta 32; proyectos de la carretera
Interamericana Norte, Cañas-Liberia

Se incorporan a la sesión los ingenieros Adrián Sánchez, encargado del proyecto San José-
San Ramón; José Pablo Chavarría, encargado del proyecto de puente Binacional y Kenneth
Solano, Gerente de la Unidad Ejecutora del PIV1.

Se retira momentáneamente de la sesión el director Campos Monge.

Inicia el Ing. Sánchez con la presentación de los avances en el proyecto San José- San
Ramón.
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Los señores Miembros realizan consultas y toman nota.

Al ser las 6:55 p.m. se retira de la sesión el Ing. Sánchez.

Se incorpora nuevamente a la sesión el director Campos Monge.

Seguidamente el Ing. José Pablo Chavarría expone el estado actual del proyecto del puente
Binacional.

Los señores Miembros realizan consultas y toman nota. Asimismo, solicitan al Lic. Carlos
Solís informar en la próxima sesión, quien fungirá como Gerente del proyecto.

Al ser las 7:10 p.m. se retira de la sesión el Ing. Chavarría.

Seguidamente el Ing. Solano Carmona explica los avances en los proyectos Paso Ancho;
Pozuelo- Jardines del Recuerdo, Interamericana Norte y Ruta 32.

Los señores Miembros realizan consultas y toman nota.

Al ser las 7:25 p.m. se incorporan a la sesión los ingenieros Pablo Contreras y José Mena,
de la Gerencia de Construcción de Vías Puentes.

Al ser las 7:30 p.m. se retira de la sesión el Ing. Solano Carmona.

Seguidamente los ingenieros Contreras y Mena explican las acciones llevada a la fecha y el
estado del proyecto de la nueva carretera a San Carlos.

Los señores Miembros deliberan ampliamente y toman nota.

ARTÍCULO NOVENO

Plan Anual de Auditoría Interna del CONAVI:

Los señores Miembros resuelven trasladar el análisis del oficio No. AUIG-02-17-0344 de
fecha 15 de noviembre de 2017, para la próxima sesión.

ARTÍCULO DÉCIMO

Asuntos de los señores Directores:

No se presentan asuntos.

Al ser las 8:20 p.m., el señor Presidente, Ing. Germán Valverde González, levanta la sesión.


